
  

COMMISSION des ARBITRES 
 
 

 
 

Réunion du : 
 

Plénière du mardi 28 juin 2022 
 

Président : 
 

M. Henry MACIUSZCZAK - 

Présents : 
 

MM. Serge PAUCHET – André SOJKA – Anthony RINGEVAL – Michel KLECHA – 
Mathieu MUSTAR – Damien PENO - Pascal WATEL – Frédéric GAULTIER –  Xavier 
MIQUET  
  

Excusés : 
 

Mme. Clémence GONCALVES – 
M. Chouki BELLA – 
 

Assiste à la 
réunion : 

Mlle Evelyne BAUDUIN – Présidente du District - 

 
 
√ Pour la dernière réunion plénière de la saison, la Commission a le plaisir d’accueillir Mademoiselle 
Evelyne BAUDUIN, Présidente du District qui va participer à nos travaux.  
√ Le Président Henry MACIUSZCZAK revient sur la réunion générale  du 18 juin, dont il a eu d’excellents 
échos. Il présente ses remerciements et félicitations aux organisateurs, à la ville de NOYELLES SOUS 
LENS  ainsi qu’au District ARTOIS. Un tour de table des membres de la Commission vient confirmer 
l’impression du ressenti de cette journée.  
√ Un retour est également fait sur les différentes finales de Coupes, où malheureusement quelques 
incidents se sont déroulés. La Commission adresse toute sa sympathie au collègue Julien BROUSSE, 
agressé lors d’une finale à DOURGES. 
 
 

SECRETARIAT  
» Actualité réduite en cette fin de saison, avec néanmoins les dernières désignations de la saison pour 
les Finales de Coupes du Ternois qui se sont tenues le dimanche 26 juin 2022 à PERNES. 
» Le Secrétaire Général reçoit encore quelques mails ou appels téléphoniques concernant le règlement 
de frais d’arbitrage. La raison principale des non-perçus est l’absence de RIB, notamment pour le 
paiement des matches effectués en Ligue. À l’avenir, il sera demandé systématiquement à chaque 
arbitre officiant en Ligue de fournir un RIB à celle-ci, si cela n’a été fait. 
» Information sur l’examen médical : le dossier de demande de licence est annulé automatiquement 60 
jours après le 31 août de la saison en cours si le dossier médical n’est pas fourni. 
» Informations diverses :  
La saison 2022/2023 débutera par les trois premiers tours de Coupe de France. La Coupe d’Artois 
commencera le 11 septembre 2022.  
Le club de SALOME, issu du District FLANDRES, est intégré dans nos championnats D4.  
Création du ATREBATIE FC, résultant de la fusion des clubs de SAULTY et AVESNES LE COMTE. 
 
 
 



» Communication d’un mail reçu par un arbitre revendiquant très ouvertement, avec certains collègues, 
une revalorisation conséquente des frais de représentation et de déplacements. Après discussion, il a 
été décidé de convoquer ce collègue en début de saison prochaine pour une sérieuse mise au point, 
sachant que des groupes de travail ont déjà été organisés par le District sur ces sujets sensibles 

 
 
FUTSAL  
» Tournoi Copa Coca futsal 2022. Une phase départementale de cette compétition aura lieu à 
MERICOURT. Trois arbitres sont demandés pour cette journée, dont les frais seront pris en charge par 
le District. 
» Demandes d’arbitres souhaitant faire la passerelle herbe / futsal. 
» Une F.I.A. sera programmée en septembre/octobre prochain à LIEVIN. 
 
 

CDPA 
» Participation à la 4ème édition « Artois en fête » qui s’est déroulée sur les installations de EC 
MAZINGARBE le samedi 25 juin 2022. Xavier présente ses chaleureux remerciements à Abdelkarim 
LEGRINI pour son implication à l’occasion de cette journée. 
 
 

POLE TECHNIQUE  
» Documents envoyés aux arbitres : Suite à la réunion générale des arbitres, les documents suivants ont 
été envoyés aux arbitres : les classements 21-22, les dates des séminaires et l’organisation (test sans 
livre et test physique), le détail du test physique TAISA (pour les arbitres Seniors uniquement), le dossier 
médical à réaliser. 
» Affectation arbitres : 3 Jeunes passent automatiquement Seniors en raison de leur âge, le Pôle 
Technique propose les affectations suivantes : BRIDOUX Clément : JAD3 -> D4, DENIS Vincent : JAD2 -> 
D4. Vincent a fait le souhait de devenir Assistant Spécifique. Cela sera traité au mois d'août avec toutes 
les candidatures Assistants. TROCME Pierre : STG N -> D5. Les trois propositions sont validées par la 
CDA. Les arbitres seront prévenus par mail et auront deux options : soit accepter la proposition, soit la 
refuser et passer dans la nouvelle catégorie “Seniors arbitrant en Jeunes”. La liste actuelle des arbitres 
Seniors demandant à passer Spécifique Assistant est lue pour information. Les nominations seront 
traitées au mois d'août. 
» Point sur les Finales : Le Pôle Technique partage sa satisfaction quant au niveau démontré par les 
arbitres sélectionnés pour les finales de Coupes. Nous déplorons les incidents et l'agression physique 
subie par 2 arbitres lors de la Finale de la Coupe U18 Lebas. Contact a été pris avec les arbitres agressés 
et nous leur adressons une nouvelle fois notre soutien total. 
» Délégation des désignations CRA Jeunes : Le Pôle Technique a envoyé une demande par mail à la CRA 
pour avoir une meilleure visibilité sur les désignations Ligue Jeunes qui sont déléguées à la CDA 
(notamment en U18 R2, U17 R2 et U16 R2). 
» Examen candidats fédéraux : Félicitations à N. MARIANNE et A. MARIANNE qui ont réussi l’examen 
théorique JAF. Pensées pour les deux autres artésiens qui n’ont pas réussi cet examen. Le Pôle leur 
souhaite de rebondir après ce résultat. 
» A venir sur juillet / août : Envoi des questionnaires précédents avec correction pour que les arbitres 
puissent travailler d’ici le séminaire. Élaboration du questionnaire de rentrée afin de le valider lors de la 
prochaine commission fin août. Echange sur la mise en place d'un fichier de suivi des licences ouvert 
aux arbitres. Le point sera traité ultérieurement. 
 
 

 
 



 
DISCIPLINE  
» Michel KLECHA nous informe qu’un collègue qui n’exerçait pas ses fonctions d’arbitre, a écopé d’une 
suspension de deux matches suite à son comportement lors d’une rencontre de Coupe. 
» Michel prend la fonction de Désignateur Jeunes, en remplacement de Damien PENO, à compter de la 
prochaine rentrée. Tous nos remerciements à Damien pour le travail accompli au sein de la Commission. 
 
 
 
√ Tour de table. 
 
 
√ Prochaine réunion courant août 2022. 
 
 
Le Secrétaire Général :      Le Président de la CAA : 
André SOJKA      Henry MACIUSZCZAK 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Parution du mardi 26 juillet 2022 


